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все для Победы
Просьба южноуральских танкистов исполнена

Уважаемые воины Российской армии 
и военно-морского флота, ветераны 

великой отечественной войны 
и вооруженных сил! Поздравляю вас 

с Днем защитника отечества!
Это особая дата в истории России. 

23 Февраля мы отдаем дань уважения и 
признательности российским воинам, 
которые отстаивают свободу и незави-
симость нашей страны. Ваш героизм, 
самоотверженность и мужество, про-
явленные в деле защиты Отечества, 
помогают воспитывать подрастающее 
поколение в духе патриотизма и верно-
сти долгу. Ваш профессионализм и вера 
вселяют уверенность в нашей победе.

Слова особой  благодарности — вете-
ранам Великой Отечественной войны и 
Вооруженных сил. Низкий вам поклон. 
Мы сильны мощью воинского братства, в 
котором живет опыт старшего поколения, 
а молодежь становится достойной пре-
емницей славных традиций своих отцов. 
Сплоченность и единство позволяют нам 
противостоять внешним угрозам, гаранти-
ровать целостность и безопасность России.

Мы гордимся нашими защитника-
ми Отечества и будем делать все не-
обходимое, чтобы они могли успеш-
но выполнять поставленные задачи.

Желаю вам крепости духа, взаи-
мовыручки и выдержки, берегите се-
бя, возвращайтесь домой с победой. 

А.в. Лазарев, председатель 
законодательного Собрания

Спикер Александр Лазарев и де-
путаты Законодательного Собрания 
Павел Киселев, Анатолий брагин, 
Евгений илле и Александр Мотовилов 
передали 90-й гвардейской танковой 

сегодня вся Челябинская область помогает подшефным 
территориям донбасса, оказывает всевозможную поддержку 
своим землякам, участвующим в специальной военной опера-
ции. самые юные южноуральцы укрепляют моральный дух 
бойцов искренними письмами и рисунками. Женщины в пери-
од холодов шьют для них теплые вещи. региональные власти 
регулярно отправляют фуры с гуманитарной помощью. нака-
нуне 23 Февраля, дня защитника отечества, председатель 
Законодательного собрания Александр лазарев и депутаты 
областного парламента приехали в Чебаркульскую танковую 
дивизию с важной миссией.

дивизии в Чебаркуле два автомобиля 
повышенной проходимости и три 
тысячи газовых баллонов для после-
дующей отправки в зону специальной 
военной операции.

Транспорт и груз принял исполня-
ющий обязанности командира диви-
зии, подполковник Евгений Баюра. 
Машины и оборудование были при-
обретены по просьбе бойцов танко-
вой части.

— По инициативе губернатора 
Алексея Текслера и депутатов фрак-
ции «Единая Россия» было принято 
решение о приобретении необходи-
мой техники для танковой дивизии 
нашего региона. Мы регулярно вза-
имодействуем с военными и оказы-
ваем им помощь. В преддверии 23 
Февраля решили сделать подарок для 
наших бойцов. Груз будет доставлен 
в зону СВО, — прокомментировал 
Александр Лазарев. — Все южноу-
ральцы сейчас едины в душевном 
порыве поддержать наших ребят. 
Российские солдаты находятся в тя-
желейших условиях, защищают нас с 
вами, спасают мир от неонацизма. И 
мы объединились всей страной. При-
зыв: «Все для победы!» — стал глав-
ным для россиян.

 Подполковник Евгений Баюра и депутаты Законодательного 
Собрания на территории Чебаркульской дивизии.
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ДАТА

ПРАзДНиК СПоРТА

новости

Председатель Законода-
тельного Собрания Александр 
Лазарев принял участие в це-
ремонии возложения венков 
и цветов к памятнику «До-
блестным сынам Отечества» 
в Челябинске, посвященной 

Дню памяти о россиянах, 
исполнявших служебный 
долг за пределами Отечества. 

— Этот день посвящен всем 
героям, погибшим в локальных 
конфликтах. Мы отдаем дань 
памяти нашим землякам — во-

Турнир за кубок митропо-
лита Челябинского и Миас-
ского состоялся 19 февраля в 
ледовой арене «Трактор». На 
лед вышли четыре детских 
и 12 взрослых команд. Сре-
ди взрослых команд первое 
место уже третий год подряд 
занимает команда депутатов 
Законодательного Собрания. 
Серебро досталось команде 
«Царьград», третье место — 
«Капазик». Среди детских 
команд: первое место — «Ме-
теор», второе — «Бурые медве-

ди», третье — «Трактор РМК».
На Южном Урале соревно-

вания по хоккею в валенках 
пользуются большой попу-
лярностью. 4 марта ежегодный 
турнир южноуральского пар-
ламента «Играй по-нашему!» 
в тринадцатый раз соберет 
на ледовой арене «Уральская 
молния» взрослые команды 
со всего региона, чтобы по-
бороться за главный приз 
— хоккейную коробку, кото-
рую установят в муниципа-
литете команды-победителя.

на Южном урале отдали дань памяти погибшим            
воинам-интернационалистам

в этом году 15 февраля исполнилось 34 года, как советские вой-
ска были выведены из Афганистана и закончилась война, через 
которую прошли более 620 тысяч солдат и офицеров, из них — 
10,5 тысячи южноуральцев. в этот день вспоминают не только 
воинов-афганцев, но и солдат и офицеров, погибших в других 
горячих точках.

инам-интернационалистам, 
которые с честью и доблестью 
защищали интересы нашей 
страны за ее пределами. Мы 
помним и чтим имена наших 
героев, их память сохранится 
в истории нашего Отечества, 
Южного Урала, — прокоммен-
тировал Александр Лазарев.

На мероприятии присут-
ствовали депутаты регио-
нального парламента, руко-
водители исполнительных 
органов власти Челябинской 
области, представители ре-
гиональных общественных 
и ветеранских объединений, 
участники боевых действий 
и военнослужащие, а так-
же жители города и области.

В заключительной части 
церемонии возложения цве-
тов и венков военнослужа-
щие Челябинского гарнизо-
на прошли торжественным 
маршем по Аллее Славы.

сретенский турнир по хоккею                  
в валенках прошел в Челябинске

Ледовая дружина депутатов законодательного Собрания одер-
жала победу на IV Сретенском турнире по хоккею в валенках 
за кубок Митрополита Челябинского и Миасского.

15 февраля отмечается День памяти о россиянах, 
исполнявших служебный долг за пределами Отечества. 

На Южном Урале хоккей в валенках — народная игра.

По словам министра фи-
нансов области Андрея Пше-
ницына, законопроект предус-
матривает включение средств 
публично-правовой компании 
«Фонд развития территорий» 
в сумме 283 млн рублей. Фе-
деральные деньги пойдут на 
реализацию мероприятий по 
модернизации систем комму-
нальной инфраструктуры в ре-
гионе. Речь идет о реконструк-
ции очистных сооружений в 
Магнитогорске и Карабаше, а 
также строительстве централь-
ной отдельно стоящей отопи-
тельной котельной в поселке 
Энергетиков города Троицка.

Кроме того, уточняется рас-
пределение расходов между 
главными распорядителями 
средств областного бюджета 
и кодами бюджетной класси-
фикации, в том числе в связи с 
уточнением объемов финанси-
рования и механизмов реализа-
ции отдельных мероприятий. 

Так, 712,4 млн рублей допол-
нительно направят на заверше-

бюджет Челябинской области на 2023 год                    
ожидают первые изменения

Депутаты комитета законодательного Собрания по бюджету и 
налогам под председательством спикера Александра Лазарева 
одобрили поправки в главный финансовый документ региона на 
2023 год. Корректировка параметров вызвана уточнением объема 
федеральных средств, а также отдельных направлений расходов.

ние строительства социальных 
объектов; 362,9 млн рублей — 
на завершение модернизации 
объектов коммунальной ин-
фраструктуры; 150 млн рублей 
— на содержание рекультиви-
рованных земельных участков, 
з а н я т ы х 
свалками 
ТКО; 69,8 
млн рублей 
— на стро-

ительство жилых помещений 
для переселения граждан из жи-
лищного фонда, признанного 
непригодным для проживания.

— Уже сейчас в регионе 
ведется активная работа по 
заключению контрактов на 
строительство социальных 
объектов. Напомню, соответ-
ствующее поручение дал губер-
натор Челябинской области 
Алексей Текслер. Все намечен-
ные планы должны быть реа-
лизованы в полном объеме, — 
подчеркнул Александр Лазарев.

тАкЖе в номере:
«Ашинский район глазами
юных художников»...             с. 8

Официальный 
сайт: 
https://www.zs74.ru

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ 
СобРАНиЕ 

в иНТЕРНЕТЕ: 

Александр Лазарев провел заседание                        
комитета по бюджету и налогам.

Нынешнее послание прези-
дента России — первое для че-
тырех новых регионов нашей 
страны. Важные изменения 
коснулись и состава присут-
ствовавших на мероприятии: в 
этот раз среди приглашенных 
оказались участники специ-
альной военной операции. Ход 
самой СВО стал одной из цен-
тральных тем. Значительная 
часть речи владимира Путина 
была посвящена междуна-
родной ситуации, однако не 

остались в стороне и тради-
ционные направления — со-
циальная сфера и экономика.

От Челябинской области 
в заслушивании послания 
главы государства приняли 
участие губернатор Алек-
сей Текслер и председатель 
Законодательного Собра-
ния Александр Лазарев.

Подробно о главных те-
мах послания мы расска-
жем в следующем номере 
«Парламентской недели».

владимир Путин выступил с посланием 
к Федеральному собранию рФ

Главным политическом событием этой недели в России стало еже-
годное послание главы государства владимира Путина к федераль-
ному Собранию. Президент огласил его во вторник, 21 февраля.
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Парламентская неделя

   виЗит в окруГ

СЕЛьСКоЕ хозЯйСТво

АлексАндр ПАтритеев

ромАн рудин. Фото дмитрия куткинА

для муниципальных образований отчеты глав 
— важное и ответственное событие. Чтобы дер-
жать руку на пульсе в своих избирательных окру-
гах, депутаты Законодательного собрания 
ежегодно участвуют в этих мероприятиях. в кон-
це прошлой недели спикер регионального пар-
ламента Александр лазарев и депутат владимир 
Перезолов приняли участие в заслушивании от-
чета главы Южноуральского городского округа 
ярослава куленко.

В Южноуральске отчет 
носит максимально откры-
тый характер: глава города 
отчитывается не только 
перед депутатами, но и перед 
жителями. Для областных 
парламентариев такой формат 
— возможность объективно 
оценить ситуацию в терри-
тории, ответить на вопросы 
избирателей 
и получить 
наказы.

— Юж-
ноуральск 
занимает 
достойные 
позиции 
в регио-
не. Про-
мышленность и бизнес -
сообщество сумели выстроить 
работу в сложных современ-
ных условиях. Социальная 
сфера функционирует надеж-
но и стабильно, — отметил 
Александр Лазарев, подводя 
своего рода итог отчету гла-
вы. — Этого удалось добиться 
благодаря открытому диалогу 
и совместным действиям 
власти и жителей. В судьбе го-
рода, в позитивных преобра-

областные депутаты участвуют в заслушивании 
отчетов глав муниципалитетов

зованиях и начинаниях прини-
мает участие каждый житель. 
Меня радует, что сегодня в зале 
много молодежи, это значит, 
что молодые люди неравно-
душны к будущему города, по-
скольку оно зависит от них.

Председатель Законодатель-
ного Собрания также познако-
мил жителей с новым проек-

том региональ-
ного отделения 
партии «Единая 
Россия» «Гене-
ральная уборка 
74», старт кото-
рому дал губер-
натор Алексей 
Текслер. Речь 
идет о депутат-

ском контроле за наличием 
несанкционированных свалок, 
их ликвидацией, а также, что 
немаловажно, за недопущени-
ем повторного возникновения.

В ходе неформального 
общения с жителями спикер 
ответил на самые волнующие 
вопросы, взял на контроль 
просьбы и наказы. Один из во-
просов, прозвучавших из зала, 
касался обеспечения предпри-
ятий области специалистами 
рабочих профессий. 

По мнению Александра Ла-
зарева, для того чтобы удовлет-
ворить потребность реального 
сектора экономики в рабочих 
кадрах, важна координация 

усилий системы среднего про-
фессионального образования, 
исполнительных органов вла-
сти, работодателей региона. В 
качестве примера он привел 
федеральный проект «Про-
фессионалитет», который на 
Южном Урале реализуется 
второй год подряд.

— В прошлом году в рамках 
проекта начали действовать 
четыре образовательно-
производственных кластера в 
таких отраслях, как машино-
строение, металлургия, атом-
ная промышленность, — об-
ратил внимание председатель 
Законодательного Собрания. 
— В этом году планируется 
открыть еще четыре кластера. 
Выпускники образовательных 
учреждений, участвующих 
в проекте, гарантированно 
получат предложения по тру-
доустройству на предприятия-
партнеры.

Кстати, как прозвучало в 
отчете главы, в конце 2022 года 
на рынке труда Южноуральска 

был зафиксирован самый низ-
кий показатель безработицы за 
последние восемь лет (менее 
1%). Безработных — 199 чело-
век, количество вакансий — 
630. На общем фоне для города 
остается актуальным и вопрос 
дефицита медработников. При 
этом, по словам Ярослава Ку-
ленко, за прошедший год среди 
специалистов, занятых в город-
ской системе здравоохранения, 

стало больше на семь врачей, 
среднего медперсонала — на 
11. Примечательно, что поми-
мо федеральных и областных 
выплат вновь принятым меди-
кам выплачивались подъемные 
по 200 тыс. рублей из средств 
местного бюджета. Александр 
Лазарев подчеркнул, что по-
добная практика — хороший 
пример для других муниципа-
литетов.

оценить ситуАциЮ            
в территории

Отчет главы — важное событие 
для жителей муниципалитетов.

В неформальном 
общении с жителями 
Александр Лазарев 
ответил на самые 
волнующие вопросы, 
взял на контроль 
наказы.

Предлагаемые изменения позво-
лят получать государственную под-
держку не только сельхозпроизво-

дителям региона, но еще и научным 
организациям, средним професси-
ональным и высшим учебным за-
ведениям, которые в процессе на-
учной, научно-технической и (или) 
образовательной деятельности осу-
ществляют производство сельскохо-
зяйственной продукции, ее первич-
ную и последующую переработку.

— Мы запланировали в ближайшее 
время провести встречу с представи-

телями образовательных учреждений, 
чтобы от них самих услышать, как им 
поможет подобная поддержка и на что 
она будет направлена, какой следует 
ожидать результат, — прокомменти-
ровал председатель комитета вячеслав 
Евстигнеев, добавив, что на прошед-
шей в начале февраля в Челябинске 
Межрегиональной промышленной 
конференции МАК-2023 был сделан 
особый акцент на науку в сфере агро-

промышленного комплекса, поскольку 
в сегодняшней ситуации обеспечение 
продовольственной безопасности не-
возможно без наукоемких технологий.

Кроме того, на заседании комитета 
депутаты одобрили изменения в реги-
ональный закон «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения на 
территории Челябинской области» в 
целях приведения его в соответствие 
с федеральным законодательством.

образовательные организации в сфере АПк дополнительно поддержат

Комитет законодательного Собрания по 
аграрной политике одобрил поправки в 
закон  Челябинской области «о госу-
дарственной поддержке сельскохозяй-
ственного производства».
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1 ональный центр олимпийской 
подготовки по хоккею, плава-
тельный бассейн «Строитель», 
тренировочный каток «Трактор» 
в Челябинском городском окру-
ге, спортивно-тренировочный 
центр по современному пяти-
борью на базе конноспортивно-
го комплекса «Рифей».

«Здравоохранение»

 функционируют созданные 
в рамках проекта 19 ФАПов и 17 
передвижных медкомплексов;

 в районной больнице Сатки 
и городской больнице Кышты-
ма открыты региональные со-
судистые центры; 

 организованы пять центров 
амбулаторной онкологической 
помощи в Челябинске, Магни-
тогорске, Миассе; 

 приобретены 117 единиц 
автотранспорта для медорга-
низаций, оказывающих пер-
вичную медико-санитарную 
помощь;

 выполнено 235 вылетов са-
нитарной авиации; 

 заключены госконтракты 

ромАн рудин

комитеты

цифРА

в Челябинской области 
получили региональный 
материнский (семейный) 
капитал в 2022 году.

4609 
семей

КСТАТи

«демография»

меры соцподдержки полу-
чили 89 632 семьи, в том числе 
ежемесячные выплаты при рож-
дении первого ребенка — 34 857 
семей, ежемесячные выплаты 
при рождении третьего ребенка 
и последующих детей — 23 178 
семей; областной маткапитал 
выплачен 4609 семьям;

 в гериатрических отделени-
ях пролечено 4670 жителей стар-
ше трудоспособного возраста;

 введены в эксплуатацию 
пять площадок ГТО в Агапов-
ском, Еткульском, Еманже-
линском, Сосновском и Крас-
ноармейском районах, а также 
четыре объекта спорта: реги-

как в 2022 году в регионе реализовали                   
четыре важнейших нацпроекта

нАцПроекты,                                   
блиЗкие кАЖдому

2

3

4

1

3

4

на заседании комитета Законодательного собрания по социальной по-
литике депутаты обсудили итоги исполнения в 2022 году в Челябинской 
области национальных проектов «демография», «образование», «наука и 
университеты», «Здравоохранение». их по праву можно считать близкими 
каждому. рассказываем о наиболее значимых результатах.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

на поставку 1335 единиц медо-
борудования, из них в эксплуа-
тацию введена 1321 единица.

«образование» 

 открыта школа на 500 мест 
в Кунашаке; 

 продолжается строитель-
ство школы на 1100 мест в Со-
сновском районе; 

 открыты центры «Точка ро-
ста» в шести муниципалитетах;

 создано 2299 мест доп-
образования в районах;

 открыто четыре центра  
«IT-куб» в Челябинске, Маг-
нитогорске, Снежинске, Кыш-
тыме;

 в профориентационных 
мероприятиях в рамках проекта 
«Билет в будущее» приняли 
участие 58 325 детей;

«наука                                
и университеты»

 по региональному проекту 
«Развитие масштабных науч-
ных и научно-технологических 
проектов по приоритетным 
исследовательским направ-
лениям» поддержано 36 про-
ектов, признанных победите-
лями региональных конкурсов 
Российского научного фонда 
(РНФ); 

 в рамках заявочной кам-
пании на 2023 год на участие в 
региональных конкурсах РНФ 
для Челябинской области 
представлено 209 проектов.

Сергей БУякОв, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по социальной политике:

Национальные про-
екты очень важны для 

Челябинской области. Ито-
ги реализации в 2022 году 
нацпроектов «Демогра-
фия», «Здравоохранение», 
«Образование», «Наука и 
университеты» депутаты 
оценивают как положи-
тельные. Основные па-
раметры выполнены.

Как уже отмечалось, в 
рамках нацпроекта «Здраво-
охранение» на Южном Урале 
функционируют 19 фельдшер-
ско-акушерских пунктов и 17 
передвижных медицинских 
комплексов. При этом, по сло-
вам первого заместителя пред-
седателя комитета Александра 
Журавлева, некоторые уже вве-
денные ФАПы по-прежнему 

вопрос догазификации ФАПов          
находится на контроле депутатов
На заседании комитета зако-
нодательного Собрания по со-
циальной политике депутаты 
затронули тему догазификации 
фАПов в сельских территориях.

не подключены к газу, несмо-
тря на то, что рядом есть не-
обходимая инфраструктура.

Участвовавший в работе ко-
митета спикер южноуральско-
го парламента Александр Лаза-
рев отметил, что в настоящее 
время на федеральном уровне 
ведется работа по внесению 
изменений в законодательство, 
касающихся догазификации 
социальных объектов. Речь, в 
частности, идет о школах, дет-
ских садах, больницах и фельд-
шерско-акушерских пунктах. 

— Планируется, что и эти 
объекты попадут в программу 
догазификации. Думаю, во-
прос будет решен в кратчай-

шие сроки, 
— выразил 
уверенность 
Александр 
Л а з а р е в .

тАкЖе в номере:
«Чистая страна» начинается
с чистого региона...                          с. 6
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Для объектов недвижимо-
го имущества, находящихся 
в областной собственности, 
такой срок уже установлен 
региональным законодатель-
ством и составляет семь лет.

Законопроект, внесенный 
депутатами регионально-
го парламента Владимиром 
Дремовым, Евгением илле, 
Дмитрием Клеутиным, Вади-
мом Ромасенко и Евгением 
Субачевым, устанавливает 
срок рассрочки оплаты вы-

купаемого движимого иму-
щества, равный пяти годам.

Напомним, в конце 2022 
года в федеральное законода-
тельство внесены изменения, 
расширяющие права субъек-
тов малого и среднего бизнеса 
на преимущественное при-
обретение арендуемого ими 
имущества. Так, с 1 марта 2023 
года субъекты МСП помимо 
недвижимого имущества смо-
гут выкупать арендуемое ими 
движимое имущество. Изме-
нения будут распространяться 
и на отношения по договорам 
аренды, заключенным до 1 
марта 2023 года. При этом 
регионам дано право уста-
навливать сроки рассрочки 
оплаты выкупаемого иму-
щества, находящегося в их 
собственности, при условии, 
что такой срок не должен со-
ставлять менее пяти и трех лет 
для недвижимого и движимо-
го имущества соответственно.

Арендуемое движимое иму-
щество должно быть включе-
но в перечень государствен-
ного или муниципального 
имущества, предназначенного 
для передачи во владение и 
(или) в пользование субъек-
там МСП, а также находиться 
в их владении и пользовании 
не менее года в соответ-
ствии с договором аренды. 

На февральском заседа-
нии комитета депутаты от-
метили, что все целевые по-
казатели нацпроекта на 2022 
год достигнуты или перевы-
полнены, а его участниками 
сегодня являются 115 про-
мышленных предприятий 
Южного Урала.

По региональному про-
екту «Адресная поддержка 
повышения производитель-
ности труда на предпри-
ятиях» 85 предприятий уже 
завершили шестимесячную 
фазу проекта, предусматри-
вающую реализацию плана 
мероприятий, и перешли 
к этапу тиражирования 
инструментов бережливо-
го производства. В рамках 
регионального проекта 
«Системные меры по повы-
шению производительности 
труда» 167 руководителей 
предприятий прошли обуче-
ние по программе управлен-
ческих навыков.

Участие в нацпроекте 
предполагает набор мер под-
держки. Так, Челябинская 
область находится в числе 
первых регионов, вошедших 
в пилотный проект Мин-
экономразвития России по 
предоставлению региональ-
ных налоговых льгот пред-
приятиям — участникам 
нацпроекта. В соответствии 
с областным законодатель-
ством они имеют право на 
инвестиционный налоговый 

вычет по налогу на прибыль 
организаций (с 2019 по 2021 
год этой мерой воспользова-
лись 23 предприятия). Кро-
ме того, для них установлена 
нулевая ставка налога на 
имущество организаций в 
отношении вновь вводимых 
объектов недвижимого иму-
щества. Участники нацпро-
екта также могут получать 
льготные займы по про-
грамме фонда развития про-
мышленности Челябинской 
области «Повышение произ-
водительности труда». 

При этом первый замести-
тель председателя комитета 
владимир Перезолов напом-
нил, что в сентябре прошло-
го года депутаты Законода-
тельного Собрания во главе 
со спикером Александром Ла-
заревым посетили площадку 
обувной фабрики «Юничел», 
где рассматривали реализа-
цию нацпроекта на примере 
конкретного предприятия, 
и уже тогда речь шла о том, 
чтобы шире вовлекать в про-

ект предприятия из муници-
палитетов. 

— Сегодня важно распро-
странять опыт нацпроекта на 
территории, которые отстают 
от крупных промышленных 
центров в своем экономиче-
ском развитии. Необходимо 
популяризовать проект, 
обучать персонал, а испол-
нительным органам власти 
помогать предприятиям 
налаживать свою работу, по-
вышать производительность 
труда, — отметил Владимир 
Перезолов.

АлексАндр ПАтритеев. Фото лЮдмилы ковАлевой

нинА ЧеркАсскАя

ромАн рудин. Фото лЮдмилы ковАлевой

комитеты

реализация национального проекта «Производительность труда» в нашем 
регионе находится на особом контроле комитета Законодательного собрания 
по промышленной политике, энергетике, транспорту и тарифному регулирова-
нию. объясняется это тем, что в условиях кардинальных изменений в мировой 
экономике нацпроект приобретает все большую актуальность. к примеру, пред-
приятия — участники проекта в Челябинской области активно наращивают 
выпуск важнейшей импортозамещающей продукции.

«ПроиЗводительность трудА»                              
стАновится все АктуАльней

владимир ПЕрЕЗОЛОв,
первый заместитель 
председателя комитета 
Законодательного Собрания 
по промышленной политике, 
энергетике, транспорту 
и тарифному регулированию:

Сегодня важно распро-
странять опыт нацпро-

екта на те муниципали-
теты, которые отстают от 
крупных промышленных 
центров в своем эконо-
мическом развитии. Не-
обходимо популяризовать 
проект, обучать персонал, 
помогать предприятиям 
налаживать свою работу, 
повышать производи-
тельность труда.

Евгений ИЛЛЕ, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по экономической политике 
и предпринимательству:

Данная инициатива по-
зволит предприятиям 

малого и среднего бизне-
са приобрести в собствен-
ность областное движимое 
имущество, находящееся 
у них в пользовании, без 
привлечения кредитных 
средств, тем самым обе-
спечив дополнительные 
возможности развития 
предпринимательства.

цифРА

промышленной отрасли 
Челябинской области 
являются участниками 
национального проекта 
«Производительность труда».

115
ПредПриятий

Участие в национальном проекте предполагает 
набор мер поддержки для предприятий.

ЭКоНоМиКА

зАКоНоДАТЕЛьНАЯ иНициАТивА

Предприниматели смогут выкупать 
областное движимое имущество                        
в рассрочку до пяти лет

для «наливаек» предлагают ввести 
ограничение по времени

Депутаты комитета по экономической политике одобрили про-
ект закона, устанавливающий предпринимателям срок рассроч-
ки оплаты выкупаемого движимого имущества, находящегося в 
госсобственности Челябинской области.

Речь идет об ограничении времени продажи алкоголя в объектах 
общепита. инициативу Архангельского областного Собрания в Гос-
думу поддержали южноуральские законодатели.

Депутаты Архангельской 
области предлагают внести 
изменения в федеральный 
закон «О государственном 
регулировании производства 
и оборота этилового спир-
та...». Поправки наделяют 
органы госвласти субъектов 
РФ правом законодательно 
устанавливать дополнитель-
ные ограничения времени роз-
ничной продажи алкоголя при 
оказании услуг общественного 
питания в объектах общепита, 
расположенных в многоквар-
тирных домах и (или) на при-
легающих к ним территориях.

Депутаты комитета по эко-
номической политике соглас-
ны с коллегами в том, что дей-

ствующие ограничения по пло-
щади объекта, расположенного 
в МКД и (или) на прилегаю-
щей территории, не решают до 
конца проблему с «наливай-
ками». Ограничение времени 
розничной продажи алкоголь-
ной продукции при оказании 
услуг общественного питания 
в объектах общепита способ-
ствовало бы ее решению.
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АлексАндр ПАтритеев. Фото лЮдмилы ковАлевой

ромАн рудин

в прошлом году Челябинская область добилась 
значительных успехов в реализации региональ-
ных проектов «Чистая страна» и «комплексная 
система обращения с твердыми коммунальными 
отходами» нацпроекта «Экология». в этом мате-
риале остановимся на основных показателях 
проектов, рассмотренных комитетом по экологии 
и природопользованию.

комитеты

АКТУАЛьНо

ЭКоТУРизМ

Спикер областного парла-
мента Александр Лазарев, при-

ликвидация свалок,  
в том числе «малых»

В рамках проекта «Чи-
стая страна» ликвидировано 
мазутохранилище на тер-
ритории жилой застройки в 
Златоусте. Прекратили свое 
существование две несанкци-
онированные свалки ТКО в 
Кунашакском и Чебаркуль-
ском районах. Разработана 
проектно -сметная документа-
ция на ликвидацию свалок в 
Верхнем Уфалее и Златоусте. 
Мероприятия по 
Златоустовской 
свалке рассчита-
ны на два года. 
Подготовлена 
ПСД на рекуль-
тивацию свалки 
в Магнитогорске (к работам 
приступят в этом году).

В 2022 году устранялись не-
санкционированные свалки 
ТКО, так называемые «малые» 

свалки, которые образуются 
от хозяйственной деятель-
ности граждан и некоторых 
предприятий. На территории 
32 муниципалитетов устране-
ны 534 несанкционированные 
свалки. 

контейнеры.                        
раздельный сбор тко

В рамках проекта «Ком-
плексная система обращения с 
твердыми коммунальными от-
ходами» в 32 муниципалитетах 

созданы 94 
и обустрое-
ны 649 кон-
тейнерных 
площадок, 
приобре-
тены 369 

контейнеров, а целевой пока-
затель проекта «Доля образу-
ющихся в жилом фонде ТКО, 
обеспеченных контейнерным 
сбором» составил 119,5%.

«ЧистАя стрАнА» нАЧинАется       
с ЧистоГо реГионА

На субсидии из областного 
и федерального бюджетов пять 
муниципалитетов – Златоу-
стовский, Миасский, Снежин-
ский, Чебаркульский и Челя-
бинский городские округа – 
приобрели 1121 контейнер для 
раздельного сбора ТКО.

В июле 2022 года в Магни-
тогорске начал работу новый 
современный полигон ТКО 
с мусоросортировочным 
комплексом. Также в экс-
плуатацию введен объект по 
сортировке отходов в Южно-
уральске.

рекомендации 
комитета

Комитет по экологии и при-
родопользованию рекомендо-
вал профильному министер-
ству продолжить организацию 
мероприятий по рекультива-
ции свалок ТКО в Верхнеу-
фалейском и Златоустовском 
городских округах, Карталин-
ском районе и по ликвидации 
свалок в муниципалитетах 
области в соответствии со 
сроками, установленными ре-
гиональным проектом «Чистая 
страна». В рамках региональ-
ного проекта «Чистый воздух» 
важно организовать соблюде-
ние установленных сроков ра-
бот по рекультивации Магни-
тогорской городской свалки.

В этом году в регионе 
активизируют работу 
муниципалитетов 
по организации 
раздельного сбора ТКО.

ликвидированные свалки не должны появляться снова

в 2023 году в регионе продолжат 
ликвидировать несанкциониро-
ванные свалки. Планируется 
устранить 218 объектов, но боль-
шей площади. Депутаты указыва-
ют на несколько важных деталей, 
сопутствующих этой работе.

Экологические тропы об-
устроили в Анненском и Сер-
пиевском государственных 
природных комплексных за-
казниках, памятниках при-
роды регионального значения 
— Чебаркульском бору, где по-
явилась тропа «По следам ме-
теорита», в Каштакском бору 
— тропа «Между двух роднич-
ков», в Джабык-Карагайском 
бору — «Тропа здоровья», на 
реке Тюлюк — тропа «Легенды 
Иремеля», на озере Аракуль 
и в Киселевской пещере. В 
этом году будут продолжены 
работы по дальнейшему об-
устройству тропы «Жукова 
шишка» на Симском пруду.

Также завершились раз-
работка границ и подготовка 
форм графического описания 

восемь экологических троп обустроили                                  
в региональных ооПт в 2022 году

в рамках регионального проек-
та «Сохранение биологического 
разнообразия и развитие эколо-
гического туризма» появилось 
восемь новых экотроп в особо 
охраняемых природных терри-
ториях регионального значения. 

По инФормАции zs74.ru

шести региональных памятни-
ков природы: Леоновские горы, 
Устиновские известняки, река 
Юрюзань от Смирновского мо-
ста до устья реки Наси, река Ай 
от устья реки Бейды до дерев-
ни Сикияз-Тамак, природных 
парков «Аракуль» и «Тургояк».

По словам председателя ко-
митета Законодательного Со-
брания по экологии и природо-
пользованию Михаила Махова, 
наша область имеет большой 
потенциал для развития ту-
ризма, и здесь одно из важных 
направлений — экологиче-
ский туризм. Но вместе с его 
развитием необходимо сохра-
нить природное разнообразие.

— Поэтому продолжим раз-
вивать инфраструктуру на тер-
риториях объектов экотуризма. 
В первую очередь, это органи-
зация сбора мусора, обустрой-
ство санитарных зон, скамеек 
и беседок для отдыха, благо-
устройство дорог, установка 
соответствующих указателей, 
которые могут сделать про-
гулку более информативной, 
интересной и безопасной, 
— отметил Михаил Махов.
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нимавший участие в работе 
комитета по экологии и при-
родопользованию, обратил 
внимание на необходимость 
усиления информирования на-
селения о ликвидации свалок, 
чтобы не допустить повторно-
го захламления территории.

— Органы местного само-
управления области также в 
постоянном режиме должны 
отслеживать появление не-

санкционированных свалок, 
чтобы оперативно принимать 
меры по их ликвидации, – под-
черкнул Александр Лазарев.

Депутаты отметили, что 
к этой работе необходимо 
подключиться и патрульно-
постовой службе МВД — тер-
ритории ликвидированных сва-
лок должны войти в маршруты 
объезда. За сброс ТКО с авто-
транспорта введены штрафы.

в Чебаркульском бору теперь есть 
экотропа «По следам метеорита».

в работе профильных комитетов принимал 
участие спикер Александр Лазарев.
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Парламентская неделя
к 30-летиЮ ПАрлАментА облАсти

во время царствования Александра ii, в 1870 году, было издано новое 
Городовое положение, по которому в городах вводилось выборное самоуправ-
ление, обеспечивавшее более широкое представительство городского на-
селения и предоставившее больше полномочий городу в ведении 
городского хозяйства. срок службы в городском самоуправлении был опре-
делен в четыре года. Городских голов стали избирать из числа гласных город-
ской думы на первом заседании ее нового состава. Градоначальник 
становился председателем думы и управы.

еленА рохАцевиЧ, ведущий АрхеоГрАФ оГАЧо. Фото ПредостАвлены оГАЧо

совместный 
сПецПроект

«Парламентской недели»
и объединенного 
государственного 
архива Челябинской 
области.
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Градоначальники-
меценаты

Изменились и сами градо-
начальники. У них появился 
интерес к должности, заин-
тересованность в городском 
управлении. К тому же это уже 
не те полуграмотные купцы 
XVIII — начала XIX столетия, 
а люди, получившие образова-
ние, широко мыслящие, мно-
го занимающиеся благотвори-
тельной деятельностью. 

К примеру, первым градо-
начальником по новому Горо-
довому положению стал купец 
второй гильдии Василий Ар-
сеньевич Первухин, владелец 
золотых приисков (городской 
голова в 1872 — 1874 гг.). Пре-
жде в Челябинском городском 
обществе он занимал долж-
ность смотрителя за переку-
пом и справочными ценами, 
был директором городского 
общественного банка, считал-
ся сведущим во многих делах. 
Василий Первухин занимался 
благотворительностью, при-
нимал деятельное участие в 
открытии городского приюта, 
пожертвовал на него 500 ру-
блей, обязался вносить по 1% с 
прибыли от золотых приисков 
и вообще участвовал в делах 
приюта.

Известен благотворитель-
ностью был и городской 

«всякий ГрАдоПрАвитель 
дА будет добросердеЧен»

голова Михаил Николаевич 
Крашенинников (1885 — 
1888 гг.), купец второй гиль-
дии, он занимался торговлей 
хлебом и добычей золота. 
Отличался энергией, деловой 
хваткой, пользовался боль-
шим доверием в торгово-про-
мышленных кругах. Михаил 
Крашенинников являлся 
членом попечительских со-
ветов женской гимназии и 
торговой школы. 

Не только купцы заступа-
ли на должность городского 
головы. Появлялись люди и 
других сословий. Например, 
братья Покровские: Влади-
мир Корнильевич и Василий 
Корнильевич, люди про-
свещенные, занимавшиеся 
наукой, много сделавшие для 
развития народного образо-
вания в Челябинске.

Владимир Корнильевич 
(1874 — 1878 гг.) при стро-
ительстве железной дороги 
способствовал тому, чтобы 
железнодорожная станция 
была построена близ Челя-
бинска. В 1881 году открыл 
первую в Челябинске обще-
ственную библиотеку. Звания 
почетного гражданина Че-
лябинска он был удостоен за 
благотворительную деятель-
ность в области народного 
образования и организацию 
детского приюта. 

благоустройство 
города

Благодаря введению ново-
го Городового положения 
стал меняться и сам облик 
Челябинска. В 1874 году 
общественное собрание, при 
поддержке Владимира По-
кровского, пожертвовавшего 
400 рублей, устроило город-
ской общественный сад, где 
по вечерам играла музыка, ор-
ганизовывали гулянья летом. 
В 1878 году при правлении 
Петра Ивановича Перцева по-
строен новый мост, причем по 
бокам его были поставлены 
выступы для публики, которая 
собиралась сюда для отдыха и 
гуляний.

В 1881 году, в бытность 
правления Василия Корни-
льевича Покровского, было 
издано обязательное постанов-
ление о содержании в чистоте 
и исправности улиц, тротуаров 
и дворов, введено уличное 
освещение города керосино-
выми фонарями. По решению 
думы на летнее время введен 
обязательный ночной караул 
из числа самих жителей в по-
рядке очереди. Для борьбы 
с преступностью в 1884 году 
введены ночные стражники в 
помощь полиции, находивши-
еся в распоряжении думы, они 
вели дневник происшествий.

Полезная деятельность 
городского управления отме-
чалась и в отчетах губернатора. 
К примеру, в 1880 году сам 
государь написал на отчете о 
деятельности Челябинской ду-
мы: «Утешительно». Местные 
думцы очень гордились этим.

Зауральский Чикаго

Введение нового Городового 
положения в 1892 году совпало 
с радикальными изменения-
ми, постигшими Челябинск 
после прокладки Транссибир-
ской железной дороги.

Челябинск превратился в 
зауральский Чикаго, как его 
стали называть. Новая полоса 
в жизни города характеризо-
валась быстрым экономиче-
ским подъемом и обществен-
но-культурным развитием. 
Постройка железной дороги 
вместе с притоком капитала 
повлекла за собой «массу рабо-
чего и промышленного люда», 
как писал в своей «Хронике» 
историк Николай Чернавский. 
Появились предприятия, 
бурно развивалась торговля. 
Челябинск стал второй чайной 
столицей, а во время импери-
алистической войны — одним 
из оборонных арсеналов.

Челябинское городское 
самоуправление в те годы до-
стигло значительных успехов 
в сфере благоустройства и раз-
вития городского хозяйства. 
Губернатор в своем отчете 
императору отметил, что де-
ятельность органов управле-
ния Челябинска заслуживает 
особого внимания. 

«отцы города»

Стоит назвать имена и дру-
гих градоначальников того 
периода: Михаил Иванович 
Шихов, купец третьей гильдии; 
Петр Филиппович Туркин, 
личный почетный гражданин; 
Иван Евстигнеевич Фотеев, ку-
пец второй гильдии; Александр 
Францевич Бейвель (трижды 
избирался), доктор медицины; 
Василий Андреевич Семеин, 
мещанин; Всеволод Кузьмич 
Шинкарев; Прокопий Влади-
мирович Иванов. Большинство 
из них проявили себя деятель-
ными и заботливыми «отцами», 
много сделали для развития и 
процветания Челябинска. Даже 
в труднейший период Граждан-
ской войны город смог под-
держивать жизнедеятельность 
сложного хозяйства на вполне 
приемлемом уровне. 

Ко времени свержения са-
модержавия городские головы 
стали полновластными хозяй-
ственными руководителями. За 
результаты своей работы они 
несли персональную ответ-
ственность как перед губерна-
тором, так и перед избирателя-
ми и гласными думы. Многие 
городские головы Челябинска 
вполне могли бы подписать-
ся под уставом, сочиненным 
одним из градоначальников 
«Истории одного города» Сал-
тыкова-Щедрина: «Всякий гра-
доправитель да будет добросер-
дечен, что одною строгостью 
ни голода людского не утолить, 
ни наготы человеческой не 
одеть. Да памятует градоправи-
тель, что не от кого иного слава 
Российской империи украша-
ется, а прибытки казны умно-
жаются, как от обывателя».

 Иван Шихов, гласный городской 
думы, с сыном. Челябинск, 1904 г.

Чаеразвесочная фабрика кузнецова,           
расположенная в Челябинске, 1900 г.
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культурА

ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

на минувшей неделе в южноуральском пар-
ламенте состоялось открытие экспозиции «Ашин-
ский район глазами юных художников». Авторы 
работ — воспитанники творческой студии mix 
Ашинского детско-юношеского центра. выставка 
приурочена к 125-летию со дня основания Аши. 
Первыми зрителями экспозиции стали предсе-
датель Законодательного собрания Александр 
лазарев и областные парламентарии.

в парламенте области открылась выставка

Идея проведения выставки 
работ юных художников воз-
никла на встрече депутатов 
Законодательного Собрания 
с жителями Аши осенью про-
шлого года. Тогда руководи-
тель студии Наталья Милюко-
ва обратилась к спикеру Алек-
сандру Лазареву и депутату от 
округа Лене Колесниковой с 
просьбой привезти выставку 
картин в столицу Южного 
Урала, чтобы как можно боль-
ше наших земляков смогли 
ознакомиться с творчеством 
ее воспитанников. 

В ярких красках ученики 
студии изобразили свою ма-
лую родину. Героями их сю-
жетов стали знаковые места 
и моменты истории Аши, а 
также ее известные жители: 
Владимир Евстратов, ини-
циатор строительства церкви 
Казанской иконы Божией 
Матери; Алексей Умов, ос-
нователь Аша-Балашовского 
завода; братья Николай и 
Иван Балашовы, заложившие 
железнодорожную станцию. 
Примечательно, что в своих 
работах молодые таланты 
смогли отразить связь времен 
— прошлого и настоящего.

— С помо-
щью искусства 
вы выражаете 
свою любовь к 
малой родине, 
к Челябинской 
области, к ее 
истории. Уве-
рен, что ваши 
работы послужат 
хорошим при-

мером для других талантли-
вых ребят, проживающих на 
Южном Урале, — отметил 
Александр Лазарев, открывая 
экспозицию вместе с самым 
юным дарованием студии — 
пятилетней Василиной.

— Не перестаю восхищать-
ся красотами нашего края и, 
конечно же, людьми, богаты-
ми душой, трудолюбивыми, 
горячо любящими свою зем-
лю, — поделилась впечатлени-
ями от выставки Лена Колес-
никова. — Очень важно, что 
Законодательное Собрание во 
главе с председателем Алек-
сандром Владимировичем Ла-
заревым поддерживает такие 
проекты, которые позволяют 
открывать все больше новых 
талантов.

Воспитан-
ники Ашин-
ского детско-
юношеского 
центра сами 
рассказали де-
путатам о своих 
работах, а потом 
их ждала экс-
курсия по зданию 
Законодательного 
Собрания.

АшА ГлАЗАми         
Юных худоЖников

Творческая студия 
Mix существует всего 
3,5 года, сегодня в 
ней занимаются 36 
ребят в возрасте от 
5 до 17 лет. С самого 
начала в студии 
зародилась традиция: 
каждый воспитанник 
обязательно 
создает картину, 
посвященную малой 
родине.

Наталья Милюкова и Лена колесникова. Депутаты Законодательного Собрания с юными авторами выставки.




